

65 mil personas atiende en estos momentos el Seguro Social es una cifra como para restregársela en la cara a los reaccionarios

Por ADOLFO HERRERA GARCIA

El seguro social no ha querido hacer propaganda de sus realizaciones concretas en favor de los trabajadores costarricenses. Nosotros creemos que esta actitud es contraproducente. El seguro social debe decirle al país que es lo que está haciendo y cómo lo está haciendo. En los periódicos no salen más que las dos o tres quejas de los dos o tres descontentos. Mientras tanto, miles de trabajadores agradecidos y satisfechos de los servicios recibidos, se van para sus casas, siendo baluartes de la institución, pero sin decirle a sus compañeros, públicamente, la bondad de la institución, sus realizaciones, sus beneficios. Nosotros creemos que cualquier obrero, no importa cual sea su color político, que conozca lo que se está haciendo en el Hospital Central y en la Policlínica del Seguro Social, es, desde ese momento, un firme defensor de esta conquista admirable del pueblo. Se dará cuenta, asimismo, de la

razón por la cual grandes masas de personas decentes, — ricos y pobres, patronos y trabajadores — se levantan firmes contra la reacción que quiere destruir el Seguro Social. El ataque contra el Seguro Social de algunos trabajadores no es más que ignorancia. No saben, y oyen las voces altisonantes de los "canduchos" y los "toberros". Pero contra los quejidos de esos grandes egoístas están los hechos cumplidos del Seguro Social.

Es esta una explicación sencilla de TRABAJO para sus lectores. La hizo uno de nuestros compañeros visitando el Hospital Central y la Policlínica. No podemos decir todo lo que vimos. No podemos comunicar a nuestros camaradas la emoción que sentimos cuando vimos a cientos de trabajadores enfermos, bien atendidos, como pensionistas, con su buena piyama, sus medicinas, su comida abundante y sana, sus enfermeras y su doctor a la orden, y todo esto no de limosna, sino como un derecho que ellos mismos pagan, que sus patronos pagan y que el Estado tam-

bién paga. Y todo esto, sin la angustia del fogón apagado en la casa abandonada, porque además se les está dando medio sueldo mientras permanezcan enfermos. Cuando vimos a esos trabajadores, tranquilos, en sus camas limpias, en buenos salones, bien tratados y curándose de sus enfermedades sin las grandes preocupaciones de siempre, nos hicimos la promesa muy seria de pelear adonde haya que pelear, para que los ignorantes y los egoístas no echen abajo ese gran bien de los trabajadores. ¡No lo echarán abajo, compañero!

DOS GRANDES SERVICIOS

El seguro social presta, en cuanto a atenciones por enfermedad, dos grandes servicios: uno está a cargo de su Hospital Central; el otro, de su Policlínica. En el Hospital Central se hospitaliza el trabajador que tiene necesidad de tomar cama; en el Policlínico se atiende a los asegurados que no tienen necesidad de encamarse. Esta es la primera división de servicios. Hablemos ahora del Hospital Central.

teligencia y su empresa periodística le daban oportunidad de producir? ¿Por qué en vez de pelear se fue a pasear? ¿Por qué en vez de investigar los males de su Patria se fue a investigar los males de Inglaterra, con tan mala fortuna por cierto que, cuando nos predijo la derrota electoral del Partido Laborista resultó lo contrario, la más estrepandosa (Pasa a la pág. CUATRO)

TRABAJO

San José, C. R. Sábado 22 de Diciembre de 1943
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
TELEFONOS: 5961 — 1853 — 4579
APARTADOS: 1386 — 758

Absoluta neutralidad del Presidente en la huelga de trabajadores de la Northern

SU ACCION SE LIMITARA A BUSCAR UN ENTENDIMIENTO ENTRE LAS PARTES EN DISCORDIA

Ha estallado en el Ferrocarril al Atlántico y en una compañía inglesa un movimiento huelguístico de enorme importancia. Se trata de una huelga ilegal pero absolutamente justa. La prensa ha informado que

ni un solo trabajador de la Northern Railway Co. está trayendo. Todos, sin excepción se han declarado en Huelga.

Por tratarse de una huelga ilegal, los trabajadores de to-

(Pasa a la pág. DOS)

Grandioso Mitin efectuó la J. V. en Puntarenas

El domingo pasado la Juventud Vanguardista organizó un mitin en Puntarenas, con motivo de la elección del Comité Seccional de la Juventud en ese puerto.

En ese acto hicieron uso de la palabra por el Comité Ejecutivo de Juventud Vanguardista los cs. Edgar Campos, Fernando Villal-

(Pasa a la pág. CUATRO)

Causas y Antecedentes de la HUELGA GENERAL de la Northern

OFRECEMOS A CONTINUACION UNA CRONICA DETALLADA DE LO SUCEDIDO DESDE 1943 HASTA EL MOMENTO EN QUE ESTALLO LA HUELGA GRAL.

Desde hace varios meses se venía gestando un grave conflicto obrero-patronal en la Northern Railway Co., compañía inglesa que explota el Ferrocarril del Norte y los Muelles y Aduana del Puerto de Limón. El conflicto desembocó ya en una huelga general declarada el viernes a las cuatro de la mañana afectando a todos los trabajadores de la empresa: maquinistas, fogoneros, conductores, peones de mantenimiento de vía, obreros de los talleres mecánicos y trabajadores de Muelles y Aduana.

Antecedentes del conflicto

Desde 1943, los trabajadores de la Northern han estado pidiendo aumento de salarios, sin que la Comisión Mixta de Salarios de la Empresa, en la que por un error de la Secretaría de Trabajo no tenían representación los sindicatos de la Compañía, oyera las demandas de los trabajadores. Lo que hacía la Comisión de Salarios era simplemente recomendar los salarios existentes. Mientras tanto, los trabajadores de todas las otras

Vanguardia Popular se solidariza con los trabajadores de la Northern

NUESTRO PARTIDO CONSIDERA QUE LA OPINION PUBLICA NO DEBE DEJARSE IMPRESIONAR POR EL CARACTER ILEGAL DEL MOVIMIENTO HUELGUISTICO

Los trabajadores de la Northern no ha tomado participación en la huelga por que el Código de Trabajo lo veda su total solidaridad con ese movimiento. Sabemos que el Sindi-

(Pasa a la pág. TRES)

Cambia su política EE. UU. con respecto a China

Un cambio trascendental de la política de los Estados Unidos respecto a China acabó de verificarse. Tal cambio afecta toda la política mundial y constituye

(Pasa a la pág. DOS)

DENTRO DE LA OPOSICION SOLO UN PARTIDO HAY: EL CORTESISTA

LOS OTROS DOS SON SIMPLES FANTASMAS, MILAGROS DE PERIODICO Y DE AUDACIA

Para contestar al periodista señor Ulate, el Lic. don Manuel Mora Valverde, jefe de VANGUARDIA POPULAR, pronunció desde La Voz de la Victoria, el siguiente discurso:

Señores:

La sensación que deja en el ánimo de las personas bien equilibradas toda la propaganda que "Diario de Costa Rica" ha venido haciendo alrededor de don Otilio Ulate es la de que un nuevo profeta ha aparecido sobre la faz de la tierra. Y es a nuestra Costa Rica a la que le ha corrido el altísimo honor de escuchar antes que nadie el verbo de fuego del varón iluminado.

Ayer habló esta Casandra tica. Sus palabras — según el decir de sus panegiristas — han conmovido a la República de frontera a frontera. Por primera vez este pueblo, tan dejado de la mano de Dios, logró ver claro en el sombrío panorama de su propio destino.

Ahora, ya podemos estar seguros de tres cosas: de que la única salvación posible para este país es hacer Presidente a don Otilio; de que vivimos bajo una satrapía horrible de la cual nos sacará don Otilio con su mano infalible; y de que quien no se apresure a darle su adhesión al ángulo de Jehová, será colocado por el Presidente Truman en una lista negra.

Con que ya estamos capacitados para escoger el mejor camino. Y que nadie ose contradecir esa sentencia sagrada. Es el profeta mismo quien la ha pronunciado. A los míseros mortales sólo un camino nos queda: decir Amén.

Desgraciadamente, señores que me escucháis, yo soy un poco descreído. Me he pasado todos los años de mi vida en contacto con el pueblo de mi Patria. Sé cómo piensa y cómo razona ese pueblo que no está constituido, precisamente, por un simple puñado de intelectuales de la capital. Sé también, cómo es capaz de pensar y de razonar en el futuro. No es divirtiéndose en mil formas como se alista un hombre para servirle al pueblo: es luchando dentro de un Partido de obreros y de campesinos. Cometieron errores muchas veces, acertando otras tantas. Pero aprendiendo en las universidades de la lucha lo que no se puede aprender en libros ni revistas, ni mucho menos en salones elegantes o en viajes espléndidos por otros continentes. Por eso quizá es que ahora me permito la audacia de contradecir y de poner en solfa al gran Profeta.

Cuando mi Partido hizo una alianza con el Partido Republicano Nacional el señor Ulate, nos excomulgó. En su concepto, era inmoral que nos aliáramos a un Partido en cuyas filas actuaban hombres que habían atentado contra el sufragio y que habían hecho fortunas por caminos torcidos. Nosotros respondimos que nuestra alianza no tenía otro objeto que justificar ninguna incorrección de nuestros aliados al buscar prebendas para nosotros, sino defender una legislación social amenazada de muerte por las fuerzas más

EL UNICO MERITO QUE TIENEN ES EL DE SABER MANEJAR LA INTRIGA; GRACIAS A ELLA LOGRAN QUITARLE A LA OPOSICION QUE QUEDA SU CABEZA

La sensación que deja en el ánimo de las personas bien equilibradas toda la propaganda que "Diario de Costa Rica" ha venido haciendo de don Otilio Ulate es la de que un nuevo profeta ha aparecido sobre la faz de la tierra



LIC. DON MANUEL MORA VALVERDE

ESTA ES UNA MENTIRA QUE HAN REPETIDO Y REPETIDO SIN BASE. LOS HECHOS VAN A DESENGAÑARLOS MUY PRONTO

Texto del discurso que anoche pronunció desde "La Voz de la Victoria" el licenciado don Manuel Mora Valverde, jefe de Vanguardia Popular contestando al periodista señor Ulate

reaccionarias del país a las cuales les estaban haciendo el juego el propio señor Ulate al amparo de una serie de ra-

Están equivocados, absolutamente equivocados estos dirigentes políticos de salón si creen que sus fuerzas son muy grandes y que las nuestras son muy raquíticas

El sr. Cortés lleva sobre su conciencia la responsabilidad de mil atropellos electorales. El señor Cortés es el autor de formas nuevas de falsificar el sufragio en Costa Rica. Con el señor Cortés y constituyendo parte muy principal de su fuerza política hay muchos ricos cuyas fortunas son de origen tan dudosas como el de aquellas otras por él mismo excomulgadas. Juzgadas las cosas con un criterio absolutamente moral, en nada se diferencia la actitud del señor Ulate hoy de la nuestra ayer. Sin embargo, juzgada con un criterio realista, entre ambas actitudes hay una diferencia fundamental: nosotros hicimos una alianza para asegurarle a los trabajadores lo que don Otilio llamó "Otilillo con el dedo": un Código de trabajo; a los campesinos sin tierra una ley que habría de defenderlos de los latifundistas; al pueblo en general, los seguros sociales. El señor Ulate, en cambio, ha hecho una alianza para quitar unas cuantas curules para él y para sus amigos y para tratar de crear posibilidades que puedan acercarlo a la Presidencia de la República. Nosotros actuamos en beneficio del pueblo. El señor Ulate actúa en beneficio de él mismo y de un pequeño grupo. Ha tenido que tragarse sus doctrinas sobre moral política y ha puesto de manifiesto el profundo egoísmo que alienta su actuación en la política nacional.

Para justificar su actuación de hoy, el señor Ulate nos habla de su levantado afán de salvar a la Patria, arruinada por una oligarquía inescrupulosa. Don Otilio asegura que no persigue una candidatura presidencial. Ni anda buscando posiciones políticas que le permitan lograr una Presidencia algún día. Don Otilio lo que quiere es acabar con la era de los latrocinios, de las mazmorras, de los cepos y de los calabozos. Don Otilio lo que pretende es marcar los caminos para que las finanzas se organicen y la economía nacional se robustezca. Don Otilio, por encima de todas las cosas, lo que quiere que haya libertad en Costa Rica. Si señores, libertad, libertad para los Otilios costarricenses. Lo malo es que nuestro pueblo es socarrón y ya ha comenzado a preguntarse: ¿Y por qué hasta ahora no se le ocurre a don Otilio librar tan descomunal y trascendental batalla, precisamente en vísperas de unas elecciones? ¿Por qué el esta pobre patria estaba siendo ahogada por una satrapía se permitió él, buen patriota, el lujo de irse a pasear por Europa? cuando la guerra había terminado y su precioso pellejo no corría peligro. ¿Por qué no se quedó aquí en su tierra, luchando con su pluma y con su verbo y con su espada contra la nefasta oligarquía? Si la hacienda pública iba hacia el desastre; si la economía nacional se despachaba hacia la anarquía; si los dineros del pueblo estaban siendo objeto de toda clase de asaltos; si la producción nacional estaba siendo ahogada por unas leyes infames e inconsultas; si el desconcierto se ensañaba de la vida nacional por que él nos ha privado durante dos años de sus editoriales, de sus libros, de sus folletos, de sus discursos y de todos los medios de orientación que un privilegiado in-

(Pasa a la pág. DOS)

La Juventud Organizada de Nicaragua se dirige a la Juventud Vanguardista

Por medio de un compañero recién llegado de Managua, Juventud Vanguardista recibió un fraternal saludo del Club Juventud Unida de Nicaragua. La Juventud Vanguardista ha recibido este saludo con enorme entusiasmo. Se trata de que el sector organizado de la juventud nicaragüense, desea establecer relaciones estrechas con el sector más consciente de la juventud costarricense. Dos pueblos hermanos y unidos, al través de la historia, harán más fuerte ahora su unión por medio de la juventud organizada de ambos países. Publicamos a continuación el texto íntegro del saludo recibido.

Diciembre 19 de 1945.
Camarada, Srío. General de JUVENTUD VANGUARDISTA,
Alvaro Montero. Presente.

Distinguido camarada:
En nombre del CLUB JUVENTUD UNIDA DE NICARAGUA, le envío un fraternal saludo de lucha extensivo a todos los militantes de ese organismo.

Antes de seguir adelante quie-

ro expresarle el vivo deseo que tiene nuestro Club de forjar una estrecha amistad e intercambio de ideas con el organismo del cual Ud. es Secretario General. Queremos que exista una unidad indestructible en el futuro año de 1946 entre ustedes y nosotros, entre la juventud costarricense y la juventud nicaragüense.

Es de todo el mundo sabido que el fascismo, aún después de que fué derrotado en el campo de batalla, lejos de estar derrotado está haciendo empujes cada día mayores tendientes a frustrar los resultados favorables a todos los pueblos como consecuencia de las promesas que durante el período de la guerra los máximos líderes de las Naciones Unidas hicieron a los pueblos para que estos pusieran todo de su parte como único medio para lograr la victoria sobre las fuerzas imperialistas de Alemania, Italia y Japón.

Ante esta situación creada por los enemigos de los pueblos se plantea, como único medio de frustrar esos criminales intentos, la necesidad de que todos los individuos, organismos y pueblos conscientes de su misión histórica se unan lo más estrechamen-

te posible. A los intentos organizados de los reaccionarios hay que oponerle la sólida masa organizada de todos los pueblos. Solo de esta manera logremos vencer para siempre a las fuerzas negras de la humanidad que tienen la "humilde" pretensión de mantener a los pueblos bajo la más ignominiosa esclavitud.

Queremos recalcar la aspiración que priva entre nosotros de lograr un acercamiento completo con ustedes, así como con toda la juventud de nuestro Continente y del resto del mundo.

Por el momento nuestro movimiento es débil, sin embargo tenemos la firme esperanza de que muy pronto seremos una gran fuerza dispuesta a luchar como se debe y altamente revolucionaria. No está lejano el día en que verdaderamente luchemos brazo a brazo con ustedes.

Esperando se nos conteste lo más pronto posible y reiterando le nuestro saludo, me suscribo del camarada Srío. General,
Su camarada de lucha,

Francisco Bravo,
Srío. de Actas; Acuerdos y Correspondencia del C. J. U. de N. C. J. U. de N.

CAMBIA LA POLÍTICA (Viene de la pág. UNO)

grandes potencias. Hasta ahora, la política seguida por el Departamento de Estado respecto de China había servido para envalentonar al sector reaccionario del Kuomintang, que ha trabajado tenazmente por impedir un acuerdo entre el Gobierno Central de Chungking y el gobierno de los comunistas en Yennan. Aunque el gobierno de Norteamérica perjudicaba dicha unidad, al prestar al Gobierno Central un apoyo incondicional que éste ha usado para llevar adelante la guerra civil. Ahora las cosas parecen haber cambiado fundamentalmente, pues el Presidente Truman, adelantándose a la Conferencia de Cancelleras, ha hecho una declaración expresa sobre la política exterior de su gobierno respecto a China, en la que anuncia un viraje que va a traducirse, sin lugar a dudas, en un acuerdo entre comunistas y nacionalistas chinos, basado en el compromiso de crear un gobierno de Unión Nacional que incluya a los comunistas, crear un parlamento democrático, legalizar las actividades de todos los partidos, convocar a elecciones, unificar el ejército y borrar de reaccionarios los gobiernos provinciales.

Es de esperar que muy pronto se reanuden las negociaciones entre los delegados de las 2 fracciones en que está dividida China, y que tengan un buen éxito. Nosotros saludamos como un gran triunfo de la democracia china el anuncio de Truman, y como una manifestación de buena voluntad del gobierno norteamericano para arreglar pacífica y democráticamente, los problemas que separan las tres grandes potencias.

Es de esperar que muy pronto se reanuden las negociaciones entre los delegados de las 2 fracciones en que está dividida Chi-

DEBEMOS MANTENERNOS alerta contra los brotes y manifestaciones ANTIJUDIAS

AVISAMOS A LOS SIMPATIZANTES DE VANGUARDIA POPULAR

Que las contribuciones para nuestra campaña electoral serán recogidas solamente mediante bonos especiales de uno, cinco, diez y veinte colones. Se le ruega a todos los simpatizantes no entregar dinero a ninguna persona si no es mediante los bonos indicados.

ABSOLUTA NEUTRALIDAD (Viene de la pág. UNO)
do el país estaban pendientes de la actitud que, al respecto, asumiría el señor Presidente de la República. Con verdadero beneplácito recibió el pueblo costarricense la actitud de don Teodoro Picado que dió a conocer "LA TRIBUNA":

"La actitud del Poder Ejecutivo en este caso es de absoluta neutralidad y su acción se limitará, como meta final, a propiciar un entendimiento amigable entre las partes en discordia, ambas dignas de respeto.

"Por el momento el señor Presidente de la República ha ofrecido a la compañía una garantía absoluta de respeto a sus propiedades.

"El señor Presidente garantiza la libertad de trabajo, para que esta impere en el caso, NO PROBABLE, de que algunos trabajadores se ofrecieran a trabajarle a la Northern".

las hermanos para confrontar experiencias y explicar los mormones del instante venezolano, con el propósito de disipar toda confusión que pudiera existir acerca de los acontecimientos recientemente ocurridos.

CARACTERÍSTICAS DE LA JUNTA
Preguntamos a Martínez sobre (Pasa a la pág. CUATRO)

NOS DICE EMILIA PRIETO COMENTANDO LA CAMPAÑA ANTISEMITA QUE HACEN ALGUNOS PERIODICOS

En algunos lugares de esta ciudad han aparecido letreros escritos en las paredes contra los judíos y los rabinos que aquí se dedican a los negocios y al comercio. Estas toques consignas parecen inspiradas por las campañas que en el mismo sentido han iniciado Diario de Costa Rica y "Crítica".

Leyendo esos rótulos injuriosos y los artículos de dichos periódicos en un país que tiene fama de ser acogedor y hospitalario, consideramos que se trata de un sintoma alarmante en nuestro medio, conocido como antisemitismo y que no es otra cosa que nazismo cien por cien.

Es oportuno hacer un análisis hondo del asunto e insistir mucho en esto, porque las gentes parecen confundirse constantemente, olvidar, desorientarse y caer en contradicciones que no se explican.

El antisemitismo es un prejuicio que con la mayoría o, por mejor decir la totalidad de los prejuicios, no tiene absolutamente ningún fundamento, ninguna razón de ser.

Desde el punto de vista científico no hay originalmente razas superiores ni inferiores sino simplemente conglomerados humanos que por circunstancias materiales han evolucionado más o menos y han llegado a una mayor o menor adaptación al medio en su lucha por vivir. Así no hay por lo tanto base alguna para esas supersticiosas definiciones de razas malditas propaladoras de leyendas infames y oprobiosas contra la dignidad humana.

Desde el punto de vista político, todos los tratados de post-guerra, todas las cartas y declaraciones firmadas por los más autorizados jefes de las naciones, rezan con lo de admitir sin restricciones y para todos los pueblos "el derecho inalienable de vivir libres de temor y miseria".

Pero esos nobles postulados escritos en todas las declaraciones de Yalta, Crimea, Teheran, Chapultepec, San Francisco etc., no son el producto de un antojadizo modo de redactar o fabricar simples párrafos, sino que vienen a ser la condensación de las más hondas especulaciones sociológicas y filosóficas que así en grandes rasgos nos traen por lo pronto al recuerdo aquel gesto magnífico que hace ya varios siglos, tuviera el Padre Francisco de Victoria, al declarar lleno de indignación ante la crueldad inexplicable con que se trataba a nuestros originarios, y de fé en la reivindicación de los derechos humanos sin considerar razas ni colores que "LOS INDIOS DE AMERICA SON AUTÓNOMOS".

El gran teólogo, que también es una de las mayores

Perspectivas en Venezuela de un avance sin precedentes del movimiento popular

Por SERGIO P. ALPIZAR
Del Staff de P. Continental.

La Habana, Dic. (Prensa Continental).— Los últimos acontecimientos de Venezuela tienen particular interés para todos los pueblos del Continente, como se ve en la entrevista que Sergio P. Alpizar de esta redacción, hiciera al destacado líder comunista venezolano, Ricardo Martínez.

"Ricardo Martínez —ágil mentalidad, palabra fluida, gesto nervioso— miembro de la dirección del Partido Comunista venezolano, no nos sorprende agradablemente en horas tempranas. Su visita a HOY, crucero obligado de los hombres de médula popular y democrático, nos ofrece la oportu-

unidad de la charla reveladora y abre el cauce del panorama actual de la hermosa tierra del Libertador. Es por eso que hemos corrido la ocasión por los cabellos y aprovechado la estadía de Martínez en el Colectivo para brindar a nuestro pueblo, a través de su palabra autorizada y responsable una ajustada verídica versión de los importantes acontecimientos que tienen lugar en Venezuela.

En franco plan de entrevista Martínez nos enuncia los motivos de su viaje a nuestro país: Como ya anunció la Prensa Asociada, —explica— la dirección

del Partido Comunista venezolano ante los sucesos iniciados el día 18 de octubre con el derrocamiento del gobierno del Presidente Medina, y ante la situación general de América Latina, decidió comisionar algunos de sus dirigentes a que visitasen diversos países y a los partidos Comunis-

Dentro de la opo...

(Viene de la pág. UNO)

se convierte en paladín de las libertades públicas, en caballero dispuesto a las más duras batallas, y en poseedor de fórmulas mágicas para resolver los problemas nacionales? Esto se pregunta, sin lugar a dudas, la ciudadanía consciente. Y como las respuestas resultan desfavorables para el señor Ulate, nosotros no podemos augurarle al nuevo caballero andante los triunfos que él imagina.

Pero pongámonos unos granitos más de pimienta en esta exquisita sopa de contradicciones que nos ha servido el señor Ulate. Resulta que como él es hombre de principios indeclinables, se opuso a que don León Cortés colocara en la papeleta opositorista de San José a don Fernando Lara, uno de los amigos más leales que ha tenido el señor Cortés en la Cámara y además, buen diputado. ¿Qué principio iba a violar la postulación del señor Lara? Pues el principio de la no reelección que don Otilio había sustentado años atrás y que el propio don León había incorporado a su programa de Gobierno. Don Otilio es enemigo de que los diputados se reelijan. Por eso no podía permitir que don León re-eligiera a don Fernando. Pero resulta, que inmediatamente después de obtenido el triunfo sobre el señor Lara, don Otilio levantó su mirada, cargada de principios indeclinables, y pidió la reelección para don Otilio Cortés, hijo de don León. Un segundo principio que se echó a la bolsa, cuando así le convino hacerlo. Intransigente con los demás. Manga ancha con él mismo. De los que ven la paja en el ojo ajeno y no quieren reconocer la viga en el propio. Don Otilio quebró su principio de no reelección, porque necesitaba colocar esa cucharada de azúcar en la lengua de don León. En otras palabras, que entregó un principio a cambio de que don León se hiciera a un lado de la política y le dejara el campo libre a él. Yo pienso que el severo don Otilio pudo pagarle a don León su reelección con cualquier cosa, menos con un principio. Y ahora, otro grano de pimienta. Dijo el señor Ulate, que la compactación que él había logrado, de fuerzas opositoristas era "el movimiento de compactación nacional más abrumador que ese haya conbido en la historia del país". Al mismo tiempo explicó, que el Gobierno y sus aliados no pesaban nada con la vida del país; están liquidados. Hasta aquí el razonamiento podía resultar aceptable. Pero a punto y seguido, para demostrar su desinterés político, nos dijo, que había aceptado para él el quinto puesto de la papeleta de San José, que era un puesto de peligro. Si el quinto puesto de una papeleta que tiene nueve es dudoso, eso quiere decir que don Otilio considera seguros apenas cuatro puestos. Los otros cinco serían del Gobierno y de sus aliados. Si eso es así, no está reconociendo, a pesar de todas sus fantasías, que el Gobierno y sus aliados están en mayoría? No está reconociendo que no es tan cierto aquello de "el movimiento de compactación nacional más abrumador que se haya conbido en la historia del país"? Pero todavía hay algo que convierte ese razonamiento de absurdo en ridículo. Hace saber el señor Ulate que si su papeleta no obtiene cinco diputados ninguno de los diputados electos debe ir a la Cámara. En otras palabras, que si él en el quinto puesto no resulta diputado, ningún diputado debe aceptar su curul. Esto puede condensarse en esta simple frase: o voy yo, o no va ninguno. Valiente desinterés!

Pero permitásemse aprovechar esta oportunidad, para hacer, a manera de paréntesis, unas afirmaciones rotundas. Están equivocados, absolutamente equivocados esos dirigentes políticos de salón, si creen que sus fuerzas son muy grandes y que las nuestras son raquíticas. Esa es una mentira que han repetido y repetido sin ninguna base. Los hechos van a desengañarlos muy pronto. La gran masa del pueblo, la que está fuera de los círculos reducidos de intelectuales gloriosos que ambicionan curules y puestos de mando; la que está integrada por hombres de empresa y de trabajo, no está dispuesta a seguir a los apóstoles de los periodos electorales, en su cruzada de odio y de ambición. Algunos sectores de esa masa fueron desorientados por una campaña envenenada y por las congongas económicas que trajo la guerra a nuestro país. Pero desde que terminó la guerra la situación ha comenzado a cambiar radicalmente. Desde hace tres meses el tiempo viene corriendo en contra de los intereses políticos de los llamados líderes opositoristas. Los campesinos que han visto al Gbno, realizando obras de progreso a pesar de sus angustias económicas creen más en esas obras que en las gacétilas de ciertos periódicos. El agricultor que comienza a darse cuenta de que el Estado le garantiza buenos precios para su producto; el parásito que siente que una ley se interpone entre su finca y la garrá del latifundista; el jornalero y el obrero que sienten que hay un Código de Trabajo que los defiende de las arbitrariedades del patrón; el hombre del pueblo en general que ha comenzado a disfrutar de la protección de los seguros sociales; todos esos componentes sociales, ya no piensan como pensar en un momento en que todos los factores nacionales e internacionales favorecieron a los enemigos de la evolución social de nuestro país. Nuestro pueblo ention de a base de realidades. Y realidades está palpando. Las publicaciones periódicas de cierta prensa no logran con vencer al agricultor, ni al obrero, ni al jornalero, de que los beneficios que están recibiendo son fantasía. Tampoco logran convencer a ningún ciudadano de que Costa Rica vive bajo el puño sanguinario de un sátrapa, porque nadie puede discutir, que en este país se puede usar y abusar de la libertad. De manera, que ya no hay lugar a engañarse. Fuera de los periódicos del señor Ulate lo que hay, es un pueblo en proceso de adaptación a formas nuevas de organización social. Fuera de los periódicos del señor Ulate lo que hay es una desintegración rápida de las huestes de don León Cortés que es el único caudillo de un movimiento opositorista digno tomarse en cuenta en nuestro país. Por que la pura y limpia verdad es, que dentro del llamado blo que opositorista, sólo un Partido hay: el cortesista; los otros dos, son simples fantasmas, milagros de periódico y de audacia. El único mérito que tienen es el de saber manejar la intriga. Gracias a la intriga lograron quitarle a la oposición que queda, su cabeza. Nunca por su fuerza, por que no tienen ninguna. La ventaja será, no para nosotros, sino para el pueblo. De esta voz, si don Otilio se decide a renunciar a su comodidad, va a aprender mucho de política. La experiencia política tiene un precio alto y el señor Ulate todavía no lo ha pagado.

Con la misma base con que el señor Ulate nos predijo el triunfo de Mr. Churchill en las elecciones británicas, nos predice ahora una nueva guerra mundial; y en su concepto, esa guerra será entre la Unión Soviética y los Estados Unidos. Esa es, precisamente, la tesis que están sustentando en todo el mundo las fuerzas que actúan en contra del Partido Conservador? ¿Por qué todo eso? ¿Por qué es en vísperas de unas elecciones de diputados que él

plicidad con el nazismo. El señor Ulate no es nazi; pero ha caído en la red, posiblemente por falta de observación y de estudio. El propio Presidente Truman acaba de protestar en un discurso que los cables nos dieron a conocer, de la campaña que se hace en los Estados Unidos para crear un ambiente de hostilidad entre la Unión Soviética y su país. El Presidente Truman considera que esa campaña, de la que viene a hacerse eco don Otilio aquí, es inconveniente para los intereses de la democracia mundial. Al encuentro de esa campaña han salido en los propios Estados Unidos, senadores, diputados, banqueros, diplomáticos, profesores de universidad, sacerdotes, organizaciones populares, etc. En las conferencias de Teherán, las Tres Grandes Potencias llegaron a acuerdos definitivos que aseguran la paz del mundo por muchos años. Después han surgido dificultades, pero todas se han ido venciendo. Y todas tendrán que vencerse mediante concesiones recíprocas, porque una nueva guerra sería la destrucción total de la civilización. Los cables que nos llegan de las capitales bien informadas nos dicen, que la conferencia de Moscú, que está llevándose a cabo, avanza y crea verdaderas perspectivas de paz. El propio Embajador de los Estados Unidos en Costa Rica ha opinado en el sentido de que los Estados Unidos y la Unión Soviética llegarán, sin lugar a dudas a un entendimiento que les permitirá consolidar una larga y beneficiosa amistad. Las relaciones diplomáticas de los países de América Latina con la Unión Soviética se han establecido con el beneplácito y la cooperación del Departamento de Estado. Qué base tienen entonces las afirmaciones arbitrarias del señor Ulate? ¿Por qué nos habla de un concepto norteamericano de la vida frente a un concepto soviético? Es un simple truco electoral o es acaso algún fruto de una desorientación ideológica? Pienso que habrá oportunidad de discutir, más a fondo este asunto. Por lo pronto yo quiero decir, que los costarricenses debemos esforzarnos, no por imponer en nuestro país un concepto norteamericano o soviético de la vida, sino por imponer el concepto que más se ajuste a nuestra realidad histórica; en otras palabras, debemos buscar un concepto costarricense de la vida en Costa Rica. Ningún trasplante podrá ser bueno. Observemos la experiencia rusa; observemos la experiencia norteamericana; observemos la experiencia europea; observemos todas las experiencias y a la luz de ellas busquemos nuestro propio camino, el camino que más conviene a nuestros pueblos. Quien quiera trasplantar a Costa Rica las instituciones soviéticas en un loco. Quien quiera trasplantar a Costa Rica las experiencias norteamericanas es otro loco. Hagamos nuestra propia construcción porque nuestro país tiene características totalmente distintas de la Unión Soviética y de los Estados Unidos. Características de desarrollo económico, de grado de evolución histórica, de tradiciones, de temperamento, etc.

Pero analicemos un poco más este concepto del señor Ulate sobre lo que él llama "el factor norteamericano". ¿Qué es el factor norteamericano? ¿De dónde procede? ¿Quién lo determina? En los Estados Unidos hay diferentes razas: europeos, negros, chinos, latinoamericanos, judíos, etc. Hay millones de hombres dentro de cada grupo racial. ¿De cuál de esos grupos procede el factor histórico del señor Ulate? Hay diferentes Partidos políticos con diferentes ideologías y cada Partido agrupa también a millones de hombres. ¿Cuál de esos Partidos determina el factor del señor Ulate? En los Estados Unidos hay liberales, ultraliberales, socialistas, comunistas, fascistas, etc. Hay diferentes religiones. ¿Dónde está la raíz del factor nortea-

mericano? No puede tratarse de la religión, porque el pueblo costarricense tiene la suya y no vería con buenos ojos que se la cambiaran porque al señor Ulate le venga en gana. No puede tratarse de una ideología política porque el pueblo costarricense tiene ya su ideología democrática y en ese terreno siente orgullo en poder colocarse a la par de los Estados Unidos y de los países más democráticos de la tierra. Si se trata de la penetración económica también denominada "imperialismo" el señor Ulate andaría completamente equivocado. Nosotros no podríamos aceptar la penetración de ningún imperialismo, con los brazos cruzados. Pero es más, es en los propios Estados Unidos, en las filas del pueblo norteamericano, en sus universidades, en sus organizaciones políticas, donde están gestándose las mejores corrientes anti imperialistas. Nosotros estamos perfectamente de acuerdo en que nuestro país debe colaborar con los Estados Unidos en el plano de la economía. Pero sobre la base de la política de buena vecindad y de tratamiento justo. Que vengán las compañías norteamericanas a trabajar sobre nuestras riquezas, pero que nos den lo que nos pertenece y nos ayuden a levantar el standard de vida de nuestro pueblo; que trabajen con nosotros, pero que no nos exploten ni pretendan destruir nuestra soberanía. Ese es el concepto moderno de la colaboración panamericana. Ser ese el factor del señor Ulate? La verdad es que no es posible comprender ese factor. Más bien pareciera que el Sr. Ulate ha traído a cuento esa palabra para decirle a quien correspondía: Señor, yo, el antiimperialista de ayer, quiero ser Presidente de Costa Rica y quiero hacer saber que es hoy con el factor yanqui. Yo pienso que los hombres inteligentes y honrados de los Estados Unidos no querrán incondicionalidad para ningún factor norteamericano, sino libertad para tratar con ellos en un plano de justicia y de conciencia. Por más adhesiones que se den al factor norteamericano lo posible es que el factor norteamericano no coloque en ninguna lista negra a ningún ciudadano que cometa el gravísimo delito de no darle su adhesión a don Otilio Ulate. Los Estados Unidos tienen interés en mantener buenas relaciones con las grandes masas populares de estos países y las masas no están constituidas por grupillos de intelectuales presuntuosos que se imaginan que el universo gira exclusivamente alrededor de ellos y que todo el mundo está obligado a rendirle pleitesía y obediencia.

Quiero, para terminar, manifestar lo siguiente: el señor Ulate, jefe hoy de la oposición en reemplazo de don León Cortés, nos ha hecho saber que las fuerzas que él representa están dispuestas a hacer una campaña de altura. Ojalá que así sea, porque esos son también nuestros propósitos. Pero ojalá también, que a la palabra altura se le dé el sentido que debe tener. La altura de una campaña no debe estar exclusivamente en su forma sino también en su fondo. Una infamia dicha en palabras bonitas y suaves no podrá ser considerada nunca por nosotros como parte de una campaña de altura. Hagamos campaña de altura efectiva. Analicemos los problemas del país. Analicemos nuestros vicios y nuestras virtudes. Pero sin pasar nunca al terreno de la infamia tan en boga hoy entre los apóstoles de la altura. Nosotros anhelamos que la campaña que se inicia sea de paz y de debate sereno. Pero una vez más advertimos, que no nos dejaremos amedrentar ni por agresiones verbales ni por agresiones de hecho. Nos defenderemos siempre por contra ataque, absolutamente convencidos de que no luchamos por intereses personales sino por intereses colectivos.

9 de Enero: Inauguración del Salón de Vanguardia Popular en Cinco Esquinas

CAUSAS Y
(Viene de la pág. UNO)

das insistentemente en todas las conferencias realizadas en la Secretaría de Trabajo entre personeros de los trabajadores y personeros de la Empresa, sin que llegara a ningún acuerdo concreto.

La conferencia del lunes 17 de diciembre

El lunes 17 de los corrientes se celebró en la Secretaría de Trabajo una conferencia obrero-patronal, que no era sino un esfuerzo más de parte de los trabajadores para llegar a un acuerdo satisfactorio sobre las demandas obreras. A esta conferencia asistieron representantes de la Empresa (Mr. Green y su abogado licenciado don Mariano Anderson), los señores Secretario y Subsecretario de Trabajo y representantes de los trabajadores, entre ellos los cc. Rodolfo Guzmán y Jaime Cerdas del Comité Nacional de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. Esta conferencia no pudo llegar a ningún acuerdo tampoco. La Empresa, por medio de sus personeros presentes, se negó en forma absoluta a acceder a las demandas obreras.

Estalla la huelga

Al regresar al puerto de Limón los representantes obreros fueron a las asambleas de sus sindicatos la actitud de la Empresa. Entonces los trabajadores manifestaron que irían a la huelga al margen de sus organizaciones sindicales, y en grandes asambleas de miles de trabajadores, en Limón, en Siquirres, en Turrialba y en San José, decretaron el paro para el viernes a las cuatro de la mañana, fecha desde la cual están paralizadas todas las actividades de la Empresa: ferrocarril y Muelles. Al elegir su comité de huelga, los trabajadores pidieron que formaran parte de él nuestros compañeros diputados Carlos Luis Fallas y Alfredo Picado, ambos bregados en los movimientos de la clase trabajadora de Costa Rica.

Solidaridad obrera

Inmediatamente después de comunicada la huelga, la Federación de Trabajadores de San José inició un movimiento de apoyo a los huelguistas en la capital. Se votó una cuota inicial de cien colones por cada sindicato de la capital. Se acordó un paro de diez minutos el sábado próximo a las nueve de la mañana, como manifestación de solidaridad.

DEBEMOS MANTENERNOS ALERTA

(Viene de la pág. DOS)

autoridades en Derecho de Gentes, sostuvo en brillante controversia, allá por el siglo XVI que ningún grupo humano, sean cual fueren sus características, tiene por qué considerarse racialmente superior al otro, y en virtud de tan peregrino y estúpido prejuicio, perseguir o exterminar a otro grupo diferente.

Luchaba por entonces el P. Victoria, con su gran visión democrática contra la España monárquica de Carlos V, que con el actual Franco ha llegado a un estado peor que el de entonces o sea el estado nazi-fachista. Y como dije ya eso de perseguir y torturar grupos raciales es nazismo puro.

Por eso creo que si nos consideramos como un país culto y civilizado, si creemos en los fundamentos democráticos de nuestra vida ciudadana que son el mas valioso patrimonio legado a nosotros por nuestra historia y nuestras tradiciones republicanas, debemos mantenernos alerta contra esos brotes y esas manifestaciones antijudias que no se justifican y que son el borde de un desafiadero tenebroso por donde se llega a todos los excesos y a todos los crímenes.

Tratemos de hacer luz en las conciencias en este sentido, ya que tanto la estúpida pretensión de admitir que existan "razas superiores" como la aria o razas despreciables dentro de un concepto fatal, hoy inadmisibles, son cosas que revelan una profunda incultura, un olvido absoluto de los mas elementales principios de fraternidad o en muchos casos una ostensible mala fé.

Y viendo ya el asunto desde el punto de vista de los propios judíos, creo que la actitud certera de éstos ante el indignante fenómeno debe ser primordialmente de lucha organizada y enérgica contra todas las formas inimaginables de regresión antidemocrática, contra la instauración de privilegios anacrónicos y prejuicios divisionistas, en un momento en que dentro de normas de compactación y unificación está la única clave de supervivencia posible para todos los pueblos.

Las aspiraciones de un grupo semita hacia el logro de una patria común es una cuestión privada de ellos. Tienen derecho a pretenderlo. Pero lo urgente e impostergable es compactarse vigorosamente contra la barbarie nazi y todas sus ramificaciones, por imperceptibles que parezcan uniéndose a los grupos locales progresivos y democráticos que luchan en defensiva por convertir en realidad los excelsos sueños del sabio español y los postulados actuales y vivos de los TRES GRANDES.

MIL COLONES semanales tenemos que recolectar para financiar nuestra política

CAMARADAS: En el frente económico tenemos que cumplir la consigna de conseguir DIEZ MIL COLONES para financiar nuestra campaña política. Para cada militante la consigna es: Con seguir \$ 20.00 cada uno como cuota mínima. Si todos cumplimos esta consigna, llenaremos esta tarea que nos señala el Partido, y que debemos cumplir pues te lo que cueste. La Dirección de las células y de los Comités de Sector debe revisar diariamente el cumplimiento de esta consigna. Las células y comités deben nombrar comisiones que visiten los talleres, las fábricas y casa por casa de cada barrio hasta conseguir los DIEZ MIL COLONES QUE NECESITA EL PARTIDO.

LISTA DE CAMARADAS QUE SE DESTACAN EN LA RECOLECTA:

Manuel Moscoa, del Comité Seccional de San José	Alicia Albertazzi, de la célula Empresa	280	número 4	66
Rodrigo Soto	200 Pilar Bolaños, de la célula Codovilla,	90	Sector N° 1	60
Fabian Soto, del Sector N° 6	35 José Viñas del Comité Seccional			30

CONTRIBUIR PARA "VANGUARDIA POPULAR" ES AYUDAR A DEFENDER LOS DERECHOS DEL PUEBLO

En la misma forma, las Federaciones provinciales iniciarán su acción solidaria.

Comunicación del Comité de Huelga

El viernes, a las cuatro de la mañana, el Comité de Huelga dirigió la siguiente comunicación:
Mr. W. N. Green,
Gerente de la Northern Railway C^o y
San José.
Señor:

En acatamiento a un acuerdo unánime de los trabajadores una huelga de BRAZOS CAIDOS y que para impedir actos de sabotaje que se le quieran achacar luego a los huelguistas, tenemos organizados piquetes de vigilancia que custodiarán los talleres, las máquinas y demás bienes de la Empresa.

Además, como están en pie de huelga todas las cuadrillas de la vía, no podemos ni queremos responsabilizarnos de lo que pueda ocurrir a cualquier tren en marcha, si es que la Empresa encuentra personal con que correrlo.

Usted muy Attos. y Sa. Ss.
Hemos de advertir una vez más, que este movimiento es de la Empresa que Ud. representa, nos permitimos comunicarle que ha sido decretada una huelga de brazos caídos en todas las dependencias de la Compañía, que se iniciará hoy a las cuatro horas y media.

De conformidad con lo resuelto unánimemente por los trabajadores en Asamblea General, la huelga de brazos caídos no cesará sino cuando la compañía haya aceptado las peticiones que fueron formuladas por medio de la Secretaría de Estado en el Despacho de Trabajo y Previsión Social en la entrevista que tuvo lugar el lunes 17 de los corrientes.

Por el Comité de Huelga de los TRABAJADORES DE LA NORTHERN,

f) CARLOS LUIS FALLAS
j) ALFREDO PICADO S.

La huelga abarca la totalidad de los trabajadores

Diario de Costa Rica, adoptando su bien conocida actitud anti-obrera, dice entre otras afirmaciones falsas, que 280 trabajadores de la Rerum Novarum no irán a la huelga. Esa información es falsa. En primer lugar, porque en la Northern Railway no existe ya ninguna organización sindical de la Rerum Novarum. En segundo lugar porque de eteneria, estamos seguros que dicha central sindical no podría permitir que sus afiliados se convirtieran en rompuhuelgas.

La prueba evidente de que la huelga ha sido respaldada por la totalidad de los trabajadores es que se paralizaron todas las actividades de la Empresa.

ATOLILLO CON EL DEDO

Los familiares, los Patrones y los compañeros

de Carlos Fernández Zeledón, q. e. p. d. hacemos público reconocimiento de profundo agradecimiento a todo el personal del Policlínico del Seguro Social, y a todos en general en ese centro, que con su magnífica atención, bondades y cuidados hicieron hasta donde es humanamente posible menos dolorosos sus últimos días en la tierra, agotados ya todos los recursos de la ciencia ante su mortal dolencia; para todo este personal tan digno, vaya nuestro sincero agradecimiento. Su hermano: ERNESTO FERNANDEZ ZELEDON
Patrones Bar Imperial: R. FRAGUELA y URIAS UGALDE H.

COMISION DE FESTEJOS POPULARES 1945-1946 — SAN JOSE CONCURSO DE CINTAS PINTADAS O BORDADAS

La Comisión inscribirá a partir de esta fecha a todas aquellas personas que quieran tomar parte en la Carrera de Cintas (a caballo), que se organiza para el próximo viernes 28 de Diciembre en la Plaza González Víquez (redondel de toros) de 10 a 12 a. m. Derechos de Inscripción, \$ 20.00.

Esta Comisión ha dispuesto abrir un concurso de cintas bordadas para las carreras a que el párrafo anterior se refiere y al efecto se han acordado seis premios para aquellas mejores cintas que sean presentadas:
Dos primeros premios de \$300.00 cada uno
" segundos premios de \$200.00 cada uno
" terceros premios de \$100.00 cada uno

La Comisión dará oportunamente a conocer el Jurado Calificador que se compondrá de tres personas de nuestro mundo artístico. Para más detalles dirigirse a las personas siguientes: Carlos Ventura, Teléfono 5777; Antonio Escarré, Telefono 2589; Arturo Echandi en Tres Ríos.

LA COMISION.

VANGUARDIA POPULAR
(Viene de la pág. UNO)

niendo carácter legal el movimiento, ni el sindicato ni la Confederación pueden patrocinarlo. Por esta razón es que se ha creado un comité que es sobre quien descansa la responsabilidad de la huelga. Nuestro partido considera que la opinión pública no debe dejarse impresionar por el carácter ilegal del movimiento. Durante mucho tiempo la Northern ha irrespetado los derechos de sus trabajadores tal y como los confiere el Código de Trabajo. Durante la guerra nosotros frenamos la justa rebeldía de los obreros y los hicimos comprender que era indispensable cumplir la consigna de no huelga para no entorpecer el esfuerzo de guerra de las Naciones Unidas. De eso se aprovechó la compañía para explotar al país y explotar a sus trabajadores sin medida. Pero hoy ya no existen los motivos que nos indujeron a nosotros e indujeron a los trabajadores a practicar la consigna de no huelga. Frente a las injusticias de la compañía, frente a violación constante de los derechos legalmente basados de los trabajadores; frente a la ilegalidad de los manejos de la compañía, los trabajadores han contestado con la única arma que les quedaba.

Todas las gestiones enmarcadas en las normas de conciliación recomendadas por el Código de Trabajo han fracasado por la ceguera y la intransigencia de la Northern.

Mientras la United Fruit Company ha dado muestras de comprensión y ha negociado con los sindicatos y accedido a sus demandas justas, la Northern o se ha negado a negociar o ha negociado y faltado a sus compromisos. La Northern pretende seguir explotando al país y en particular a los obreros con los viejos y odiosos métodos imperialistas practicados antes de la guerra. Pero los trabajadores de Costa Rica no están dispuestos a tolerar más sus injusticias. Adelante, pues, la huelga de los ferrocarrileros! Arriba

los salarios de los trabajadores! Vanguardia Popular, siempre en su puesto de combate, llama a sus militantes y simpatizantes a brindar su apoyo a los compañeros en huelga.

En el mayor secreto se desvelan las Conferencias de Canelles que se celebran en Moscú. Sin embargo, se respira un ambiente de franco optimismo en los comentarios sobre política internacional. En la Conferencia de Londres dos factores contribuyeron poderosamente al fracaso. Por una parte, la excesiva publicidad, que fue aprovechada por los círculos reaccionarios que operan con las agencias noticiosas para fomentar un ambiente antisoviético que hizo materialmente imposible que hubiera entendimiento y cordialidad; en segundo lugar la pretensión de los cancilleres inglés y norteamericano de que fuera desechado el sistema acordado en Potsdam para la concertación de los tratados de paz. En efecto, en Potsdam se acordó que en tales tratados intervendrían únicamente los países que hubieren tenido en los diferentes frentes una participación activa y de importancia, y que, por consecuencia, hubieran tomado participación en el armisticio. Bévin y Byrnes pretendieron que todas las grandes potencias debían formular los términos de los tratados de paz, quedando así la URSS sometida a los dictados de Estados Unidos, Inglaterra, Francia y China. Molotov exigió que se respetara el acuerdo de Potsdam y se opuso a la pretensión de que la URSS tuviera que aceptar como buenos tratados de paz formulados por una mayoría de países cuyos intereses no son en algunos casos comunes con los suyos.

Ambiente de franco optimismo en las Conferencias de Moscú

Otra cuestión que ha mantenido distanciadas a las grandes potencias es el uso que se ha venido haciendo del secreto industrial reaccionarias influenciaron la política norteamericana y la inclinaron en contra de la tesis Rooseveltiana de la Unidad de los Tres Grandes y en contra de la política de la Seguridad Colectiva, promoviendo una carrera de armamentos entre los vencedores de la reciente guerra. Al incluirse ese asunto en la agenda de las Conferencias de Moscú, precedido por anuncios optimistas, pareciera indicarse que al fin se va a desechar el aislacionismo y a generalizar los conocimientos sobre la bomba atómica y otras armas secretas.

Es también posible que se llegue a un acuerdo en principio sobre los problemas de los balcanes, el del Irán y el de la forma de concentración de los tratados de paz.

FINES DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA

Por Ramón F. Córdoba
Secretario Sindical del C. E.

Deseo referirme a los jóvenes y adultos de nuestro Partido, que no han podido comprender el fin que nos proponemos.

La Juventud es la que ha de sustituir, en el momento oportuno, a los viejos camaradas; es ella la que ha de llevar nuestra bandera hasta el triunfo final. Entre los campesinos y obreros hay muchos adultos agobiados por la carga de los viejos tiempos por las costumbres y los recuerdos ingratos del pasado. Es lógico que estos elementos no logren siempre adaptarse al ritmo de apresura del Partido. No ocurre esto con la Juventud. La juventud está más libre de la carga del pasado y se asimila con más facilidad que nadie a los preceptos doctrinarios que guían nuestra lucha. Es cierto que los jóvenes no poseen los conocimientos necesarios; pero los conocimientos se adquieren. Hoy no los tienen, pero mañana los tendrán. Por eso el problema estriba en aprender y aprender hasta asimilar los principios teóricos del Partido. Camaradas jóvenes vanguardistas: sigamos la gran enseñanza de un gran dirigente obrero: "Charlad menos y trabajad más". Es decir, estudie mos, pero llevemos a la práctica las enseñanzas que vayamos adquiriendo.

La Juventud Vanguardista es una organización de nuestras masas obreras, campesinas y estudiantil; y es además, una organización que está bajo la dirección del Partido Vanguardista Popular. Su misión es ayudar al Partido a educar a la joven generación, su ministrarse reservas nuevas a las demás organizaciones obreras y campesinas. Por esto es que la Juventud Vanguardista debe educar a la joven generación en el trabajo organizado; pero tiene que trabajar de una manera especial, que la diferencia del Partido, por que tiene formas de lucha distintas. Por esto se hace difícil comprender bien el movimiento juvenil.

Juventud Vanguardista es un destacamento organizado y porque es un destacamento organizado ha podido trabajar de modo consciente, y porque es un destacamento consciente, tiene una disciplina. Quiero citar un pasaje de Lenin con referencia al papel de la juventud comunista rusa: "La generación que tiene ahora cincuenta años no puede ver el fin que nos proponemos; habrá muerto antes; pero la generación que tiene hoy quince años, verá la sociedad libre y trabajará en su construcción; debe saber que toda su vida es la construcción de esta sociedad."

"PATAS ARRIBA"

Se publicarán todas las agencias de TRABAJO que no estén al día para el 1º DE ENERO DE 1946. Los Comités Seccionales, los Sectores y las células deben revisar cuentas para ganar puesto de honor entre los Agentes de TRABAJO.

JOSE VIÑAS
Administrador

SE AVISA A LOS SECRETARIOS DE FINANZAS DE SAN JOSE

Que el martes 2 de enero, de ocho de la mañana a ocho de la noche, se hará la distribución de la rifa de Provisión que se efectuará el 7 de enero. Se ruega a los camaradas secretarios de finanzas de Comités de Sector y de células no sectoradas pasar por su cuota durante el martes dos de enero.

En la antigua sociedad el trabajo se hacía por familias aisladas y nadie establecía la ligazón, como no fueran los terratenientes y los capitalistas, opresores de la masa del pueblo. Nosotros, por el contrario, debemos organizar todos los trabajos, por duros que sean, de suerte que cada obrero y cada campesino se diga: "Yo soy una parte del gran ejército del trabajo, y sabré organizar mi vida sin patronos y sin capitalistas; sabré establecer el régimen socialista, al cual aspiran hoy todos los pueblos del mundo".

La Juventud Vanguardista educa a toda la juventud en el trabajo consciente y disciplinado; solamente así puede esperar que el fin que se propone sea alcanzado. Calculamos que las condiciones enumeradas arriba, no están suficientemente maduras para llegar a dicho objetivo, pero vamos a luchar porque se desarrolle nuestra economía, nuestra industria y nuestra agricultura; que pasemos de nuestra economía atrasada, a una economía desarrollada. Debe la juventud organizar su educación de manera que en cada día, en cada pueblo o aldea, la juventud vanguardista resuelva tal o cual problema por minúsculo, por simple que pueda ser.

En la medida en que nuestro programa se realice a través de nuestra lucha; en la medida en que se realice la sana emulación que nos proponemos realizar, se asegurará el éxito de nuestro trabajo. Sólo consideramos cada uno de nuestros actos desde el punto de vista de este éxito; sólo preguntándonos constantemente: "¿Lo hemos hecho todo para llegar a ser trabajadores unidos y conscientes?" — y agrupando a nuestro alrededor a la juventud, mereceremos al respecto general de este pueblo.

Nosotros, Juventud Vanguardista, tenemos una moralidad y una disciplina; pero no una moralidad idealista, vacía, sino una moralidad con contenido social e histórico de Costa Rica. Nosotros estudiamos cómo se ha desarrollado nuestra clase trabajadora en el pasado y en el presente, y cómo ha de vivir en un futuro no lejano. Juventud Vanguardista y su partido Vanguardista Popular, conducirán a este pueblo a su triunfo verdadero a como haya lugar. Si tenemos que pelear, pelearemos; si tenemos que conducir nuestra lucha pacíficamente, haciendo concesiones mutuas con nuestro capitalismo, lo haremos. Pero no nos entregaremos jamás. Nuestro movimiento obrero se consolida mejor cada día para ganar las batallas que hay que ganar, y no nos derrotarán jamás las fuerzas reaccionarias.

UN METODO AMERICANO

El Hospital Central se rige conforme al plan hospitalario de la Asociación Americana de Hospitales. Hay un método coordinado y rígido para la parte técnica y para la administrativa, lo grande en uno y otro aspecto mucho orden, gran economía y gran eficiencia. Por ejemplo, es tal la coordinación que existe, que la dirección administrativa puede decir cuanto hilo, cuantos hilos de bisturí, cuánto clorofórmico, cuánto yodo, etc., se gastaron en la operación de apendicitis de ayer. Una coordinación semejante mantiene todo el mecanismo hospitalario en orden y es una palanca poderosa para implantar la eficiencia, tanto en la técnica como en la administración. Ningún hospital de Costa Rica realiza semejante tarea. El método tiene que irse perfeccionando con el tiempo.

El Hospital Central se divide en dos grandes secciones: la de medicina y la cirugía. De la primera es jefe el doctor Durán; de la segunda, el doctor Berrocal. El director de los servicios médicos del Seguro Social es el doctor Luján. Se lleva desde aquí el control de los asegurados que se atienden por cuenta del Seguro Social en los centros hospitalarios de Limón, Puntarenas, Turrialba, Juan Vías, Cartago, La Unión, Heredia y Alajuela.

En total, 65.000 personas reciben en estos momentos atenciones médicas. De esta gran suma de compatriotas que reciben atenciones, 20.000 no son asegurados directamente: se trata de los familiares — esposas e hijos — de los trabajadores asegurados, que sin embargo reciben las prestaciones de la ley porque gozan del seguro familiar, especialmente en las zonas agrícolas, Turrialba, Juan Vías, La Unión, etc. Hay que fijarse en este dato: SESENTA Y CINCO MIL personas atiende ahora el Seguro Social. Es una cifra como para restregársela en la cara a don Odillio Ulate.

LOS SALONES

Visitamos los salones. Son claros, alegres, aireados, limpios. Las camas son blancas, con buenos colchones. Las sábanas huelen a jabón. Muchos trabajadores nunca habían podido descansar en una buena cama. Necesitaron que hubiera Seguro Social para que por lo menos, cuando la enfermedad los volcara, pasaran el frago amargo en una cama decente, con pijama, con todas las medicinas al alcance de la mano, con una enfermera a su lado, con un doctor atento a curarles no por caridad sino por obligación. Para todos hay camas. Por el momento, al Hospital del Seguro Social le sobran camas. Cada salón tiene una "estación de enfermería": es un cuartico dentro del salón, donde permanentemente está la enfermera de turno teniendo allí mismo todo lo que necesita para atender a los enfermos: medicinas, instrumentos, utensilios, equipo técnico, etc. De esta manera, no hay que ir de allá para acá cuando algún enfermo necesita algo. Allí mismo, en su cuarto, tiene todo lo que puede necesitar. En los salones no hay exceso de camas. Apenas las necesarias. Pero hay otros salones para dos o cuatro camas, que se les da a los más graves, para que estén más aislados y tranquilos.

UN CARPINTERO DE ALAJUELA

Entramos a un salón, cuyos pisos parecen espejos. Encontramos 15 camas ocupadas. Son trabajadores de Alajuela, de Turrialba, de San José. Vemos a un viejito con barbas. Nos dió ganas de preguntarle que tenía, y se lo preguntamos. Contestó:

—Pues diay, mojaduras, venteado, todas estas vainas que nos pasan. —¿De dónde es usted? —Yo soy de Alajuela. Trabajo con la Municipalidad. Soy carpintero. —¿Está contento? —Sí, muy contento. La atención es buena. —Diga todo lo que quiera. Somos periodistas del periódico de Vanguardia Popular. —¿Que voy a decir? La comida es buena, nos tratan bien. Estamos lo que se llama "chineados". —¿Cuánto tiempo tiene de estar hospitalizado? —Cinco semanas. ¡Ay, si no fuera esta jodida enfermedad, ¡qué cinco semanas más chirotas! —¿Cómo se llama Ud? —Ernesto García González. Tengo 55 años y soy muy conocido en Alajuela.

—Entonces ¿Ud. cree que el Seguro Social es bueno? —Sí. ¡Claro! Quien lo ataque debe ser porque es muy tonto o porque es muy malo. Y agregó después: —Yo no se nada de política. Solo se que yo debo defender el Seguro Social ahora y siempre. Y el viejito Ernesto García González nos dió la mano. Nos fijamos en la mesa de noche: allí había un gran pedazo de pan con mantequilla y dos tazas de leche.

UN SALON PARA LAS ESPOSAS Y LOS HIJOS DE LOS ASEGURADOS

Fuimos a otro salón. Es un saloncito pequeño, muy bien arreglado. No había más que mujeres y chiquillos. Es el salón donde reciben atenciones hospitalarias las mujeres y los hijos de los peones asegurados. Allí está Odillio Solano. Odillio Solano es la mujer de Anibal Hidalgo, un peón de por allá por Turrialba, que trabaja en la finca de don Manuel González. Odillio Solano está en este salón enferma. Ha tenido ocho hijos. De los ocho, solo le quedan tres. Cinco son ahora puñitos de tierra en un panteón de pueblo. Ahora va a tener otro. —Pero este no se me morirá, dice Odillio Solano. Ahora estoy aquí curándome de todas las enfermedades para tener un chiquito sano y fuerte. Añade después una frase, una simple frase: —Es la primera vez que me ve un doctor. (Compañero: ¿vamos a dejar que cuatro egoístas se arreba-

ten a todas las Odillio Solanos de Costa Rica el derecho de que no se le mueran sus hijos?).

Hay muchas mujeres con sus chiquitos. Allí también está Arabela Salazar, que es la compañera de Antonio Alvarado, un peón de Pejivalle que trabaja en la finca de los señores Trejos. Tiene a su chiquito alzado.

—¿Está contenta? —Sí, muy contenta. Me están curando a mí y también al chiquito. Yo con tantas vainas encima, nunca pude examinarme. Diario enferma, no podía ayudarle a mi marido. Ahora que vuelva curada a Pejivalle si le voy a ayudar en todo lo que pueda.

DOS AMIGOS

Pueda ser que alguien le parezca aburrido la reproducción de las palabras de los enfermos. Pero hay tanta emoción en lo que dicen Odillio Solano, Arabela Salazar y todos los enfermos, que seguimos contando lo que nos dijeron en otro salón de hombres. Cuando apenas habíamos atravesado la puerta, nos llamó una voz:

—¡Idiay, amigo, ¿qué andas haciendo? Era el nica Bohorquez, un tipógrafo muy bueno. Allí estaba volcado en una cama. —[Bohorquez, no sabemos...! —Vieras, jodidísimo, tenía de todo. Me vine para acá y ya casi estoy curado. Fijate: una condenada úlcera en el estómago. Bohorquez, como tipógrafo, sabe a lo que venimos:

—Decite en algún periódico que el Seguro Social es una gran cosa. Que los trabajadores que lo atacan son unos grandes "jetones" que no saben nada. Pero no te olvides. ¡Vos sos puro cuento...! —Ya verás, nica, que lo decimos, así como lo estás diciendo. —No, hombre, así no. Vos lo arreglas bien decente. En otra cama vemos una cara que nos sonríe. Es un amigo de vista.

Un camarero de El Sesteo. Le hablamos. Dice que antes él era cortesista. Pero ahora tiene que dejar de ser cortesista.

—Fíjese usted: ¿por qué voy a ser cortesista? ¿Qué ha hecho y qué hace don León por los trabajadores? Nada, o no ser tirárselos por hacerle caso a los ricos que lo siguen. En la campaña pasada, una vez le pegué a un calderonista. Cuando pienso en que le pegue una trompada porque estaba hablando bien del Seguro Social me da ahora vergüenza. ¡Que bruto!

—No, es que Ud. no sabía. Ahora sabe. Cuando todos los trabajadores sepan, a nadie se le pegará por hablar bien del Seguro Social.

—Que va, termina diciendo, ahora la cosa es al revés conmigo: le pego a quien habla mal del Seguro Social. Conversamos tamaño rato con aquel amigo. Allí, sentados en su cama, hablamos de todo. Recordamos unas palabras suyas, dichas en el curso de la conversación, que nosotros queremos reproducir como un gran honor.

Dijo: —Tengo muchas ganas de que alguno de ustedes me llame "camarada", como se llaman entre ustedes. El lo dijo sin darle importancia, así, sencillamente. A nosotros nos gustó mucho. Honradamente: nos gustó.

NUMEROS

Bien atendidos, contentos, acostados en buenas camas, por estos limpios salones han pasado desde el 1º de abril al 30 de noviembre de este año, MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y OCHO TRABAJADORES. Casi DOS MIL hombres y mujeres como el nica Bohorquez, como el viejito de Alajuela, como Odillio Solano.

Si no fuera por el Seguro Social, esa masa de costarricenses hubiera tenido que sudar sus calenturas en sus casas, desamparados de todos, pensando en que no iba a haber plata para el gasto de la familia ni para llamar al médico ni para comprar medicinas.

EL COMEDOR

Pasamos al comedor de los empleados, de mesas cómodas con blancos manteles. Se sirven para cuatro tiempos. Comida abundante, caliente, bien hecha. Cada ración sale costando alrededor de cuatro colones por día. Hay una mayordoma para el orden de las provisiones. Las cocinas, unos cocineros enormes, se prenden con aceite. Pronto le vendrá al hospital una inmensa cocina eléctrica moderna. Hay orden, limpieza y economía. Así, todos trabajan con más cariño. Mejor.

SALAS DE CIRUGIA

Se están terminando seis salas de cirugía mayor. El equipo quirúrgico ya está instalándose. Es el mejor equipo con que cuenta hospital alguno en Centro América. Las salas se han construido conforme a la última palabra de la técnica. Pronto se inaugurarán las seis salas. TRESCIENTOS SESENTA Y SEIS ENFERMOS han sido operados de abril a noviembre de este año. Otra cifra que debemos recalcar bien. ¿Cuántos de estos trabajadores no habrían podido operarse si no hubiera sido por el Seguro Social? ¿Cuántos se hubieran muerto? ¿Cuántas congojas en las casas de esos 366 operados quitó el Seguro Social, atendiendo bien a sus jefes de familia, dejándolos buenos y pagándoles medio sueldo mientras estaban hospitalizados?

EL MEJOR EQUIPO

Vamos examinando uno a uno muchos departamentos del

hospital. Entramos al lugar donde están los grandes aparatos de esterilización. Nos dicen los técnicos que sin duda alguna en todo Centro América no hay aparatos mejores. Vimos el departamento de Rayos X. El diseño y la instalación se hicieron siguiendo las instrucciones de un gran experto de la General Electric, el señor Topie. Hay tres aparatos nuevos de Rayos X: uno portátil, otro mediano y el tercero grande. El grande costó 17 mil dólares. Examinamos también un aparato para dar la fiebre artificial, que es la última palabra. Antes los trabajadores no podían siquiera soñar en utilizar esos adelantos de la civilización. Eran solo para los ricos. Ahora están al servicio de los peones, de los tipógrafos, de los camareros, de los chiquitos de los trabajadores. ¿Esto no es una gran cosa?

Dese el 11 de setiembre del año pasado a noviembre, se habían hecho 8.134 radiografías.

Fuimos al laboratorio general. Todos los expertos saben — aunque todos no lo dicen — que en el laboratorio del Seguro Social se hacen análisis por sistemas que nadie más emplea en el país. Es el mejor laboratorio que tienen los costarricenses. Se hacen trabajos que en ninguna otra parte se pueden hacer. El profesor don Elías Vicente nos da un dato: desde el 11 de abril a noviembre se habían hecho SETENTA MIL NOVECIENTOS DOCE EXAMENES DE LABORATORIO, de todas clases: heces, sangre, orina, víceras, etc. Anexo hay un laboratorio de química sanguínea. Allí se ponen de 400 a 500 inyecciones todos los días. Lector: ¿Ud. está poniendo cuidado Ud. a estas cifras?

Y seguimos recorriendo departamentos especiales: vamos a la sección donde se curan las enfermedades de la nariz y la garganta. La atienden los doctores Céspedes y Bolaños. Pasamos después al departamento para enfermedades venéreas. Actualmente hay más de 1.000 pacientes en tratamiento. Mensualmente se hacen 1.100 consultas, por término medio.

La dentistería es una maravilla. Ahí se han hecho 9.146 trabajos. Se han sacado muelas, se han calzado dientes, se han puesto planchas: los trabajadores ahora tienen donde ir a arreglarse la dentadura, lo que antes solo podían hacer los ricos. Antes el trabajador solo iba donde el dentista — donde un dentista barato — a que le sacara una muela picada. Ahora va a salvar sus muelas y sus dientes, haciéndoselos reparar por un buen dentista en una clínica dental moderna. Eso han hecho cerca de 10.000 trabajadores, hombres y mujeres asegurados.

La Botica Central está surtidísima. Se despachan 12.500 recetas al mes. En solo un mes, se han empleado 2.400 ampollas de penicilina. Es decir, solo en Penicilina puesta a trabajadores que la necesitaban porque tenían infecciones graves, se han gastado 12 mil colones al mes. ¿Cuándo hubieran podido lograr ese descubrimiento del doctor Fleming antes del Seguro Social?

La lavandería aún no está completamente terminada. Se van a instalar equipos técnicos y modernos que costarán alrededor de 25 mil dólares.

Mas y más departamentos vamos visitando y examinando. Toda esta riqueza de ciencia y de técnica está al servicio de los trabajadores de Costa Rica. Todo es de ellos. Es para ellos.

Salimos del Hospital Central muy contentos. Tenemos razón cuando luchamos contra los reaccionarios. Salimos más seguros de la razón que tenemos.

Allí, en aquellos salones, dejamos 137 hombres y mujeres curándose.

LA POLICLINICA

Es la otra gran división del Seguro Social en cuanto a servicios por enfermedad: allí van los enfermos que no tienen necesidad de tomar cama. Es como si dijéramos una consulta externa. Muchos trabajadores se han quejado porque se les hace esperar. Es cierto. A veces es necesario esperar. Pero también cuando uno va dond un doctor, pagando un dineral, hay que esperarse. ¿Cómo va a haber una rapidez de relámpago cuando solo en tres meses — julio, agosto y setiembre de este año — se dieron CIENTO SETENTA Y DOS MIL TRESCIENTAS OCHENTA Y CINCO PRESTACIONES? De esas prestaciones, 878 fueron visitas de los médicos al domicilio del enfermo; 28.403 inyecciones; 282 casos de maternidad; 26.224 prestaciones dadas a muchachos enfermos de males venéreos, y así por el estilo.

LOS SUBSIDIOS

Hay otro dato de interés: en esos mismos tres meses de este año se dieron a los trabajadores enfermos CIENTO DIEZ Y OCHO MIL OCHOCIENTOS CATORCE COLONES en subsidios. Y esta suma dada en subsidios se refiere solo a tres meses y solo para los asegurados enfermos de San José.

TERMINAMOS

No se puede hablar en una sola crónica de todo lo que vimos la tarde del jueves en que llegamos de sorpresa al hospital y a la Policlínica del Seguro Social. Ya habrá tiempo de hablar mas de este asunto con los lectores de TRABAJO. Por el momento, terminamos diciendo que se ha hecho mucho, pero que aún falta mucho. Es necesario que el trabajador asegurado, cuando se enferme, reciba igual atención que la que recibe el señor acomodado que va a Estados Unidos a curarse. Es necesario que el seguro por enfermedad se extienda a toda la República. Es necesario que se preste el servicio por riesgo de invalidez, de vejez etc. Todavía hay que hacer mucho. Para hacer todo lo que falta por hacer, nuestro partido está en la brega, seguro de que tiene razón. Seguro de que la bandera del progreso humano está en sus manos.

GRANDIOSO MITIN

(Viene de la pág. UNO) Los es Ignacio de la Cruz. El tema central de los discursos fue la participación activa que debía tener la juventud vanguardista y del país en esta campaña electo-

PERSPECTIVAS EN VE

(Viene de la pág. DOS) la composición política de la Junta de Gobierno venezolana y sobre esto afirma:

—Dentro del seno de las fuerzas democráticas que componen la Junta, particularmente en los militares, se encuentran elementos inspirados y vinculados a sectores de la reacción clerico-feudal, y dentro de Acción Democrática se manifiestan tendencias anti-comunistas, de origen interpartidistas y viejos resentimientos. Estas contradicciones se manifestaron con particular violencia en las etapas iniciales del movimiento, pues se intentó no solamente deponer el régimen de Medina, sino liquidar al Partido Comunista, lo cual fue impedido por la actitud que asumí nuestro partido, de combate enérgico contra esas corrientes clarificando su posición y movilizándolo a la opinión pública para que respaldase todas las promesas progresistas contenidas en el programa de la nueva Junta de Gobierno.

Las perspectivas son de un desarrollo sin precedentes del movimiento democrático aunque hasta el momento actual la situación de suspensión de garantías no ha permitido al movimiento obrero y popular patentarlo, porque se permiten aun asambleas y mítines en el país. Pero aun así, se registra un creciente aumento de los efectivos en los sindicatos, la organización de nuevos sindicatos y la aparición de nuevas organizaciones políticas partidistas. De otra parte, las fuerzas reaccionarias han sufrido un rudo e inesperado golpe. Pero no pueden considerarse ni remotamente derrotadas, pues la estructura económica del país, basada en la propiedad latifundista, en grandes empresas petroleras, en una economía usuraria, no van a aceptar sin fuerte lucha la celebración de una Asamblea Constituyente que les mine los privilegios que disfrutan.

Dos días antes de salir, fue encarcelado un crecido número de reaccionarios partidarios del general López Contreras, y el propio López fue deportado. El pueblo todo ha respaldado esas medidas y se pronuncia porque el gobierno trate a estos elementos sin condescendencias. Existen poderosas empresas petroleras que tratan de encausar el curso de los acontecimientos en un sentido que les favorezca. Pero existen ya en Venezuela fuerzas democráticas organizadas — un partido Comunista que después de quince años de lucha había logrado su legalidad — que están participando activa y valientemente en los acontecimientos para darle una salida democrática a la situación.

NO HAY "OLOR A PETROLEO"

Una de las cuestiones que más han preocupado a la opinión pública en el extranjero — puntualiza nuestro visitante — ha sido lo que podríamos llamar "olor a petróleo" en el golpe contra Medina. Nosotros consideramos que no ha habido participación o ingerencia de las fuerzas petroleras en el movimiento. Es evidente que en un país cuya economía depende fundamentalmente de la producción de petróleo todo movimiento político de importancia huele a petróleo, porque las poderosas empresas petroleras tratarán de encausar el curso de los acontecimientos en un sentido que les favorezca. Pero existen ya en Venezuela fuerzas democráticas organizadas — un partido Comunista que después de quince años de lucha había logrado su legalidad — que están participando activa y valientemente en los acontecimientos para darle una salida democrática a la situación.

HABLANDO DEL FUTURO

El líder comunista venezolano se pronunció en los siguientes términos: Viendo hacia el porvenir, tenemos que reconocer que los acontecimientos del 18 de octubre en mi país le abren perspectivas democráticas que de realizarse significarán un extraordinario salto histórico. Con el gobierno de Medina, pese a todas sus lacras administrativas y a sus limitaciones políticas, marchá-

Las últimas palabras cierran la plática interesantísima de hondo contenido aclaratorio sobre el panorama presente de Venezuela. Un apretón de manos cordial y amigo y un fuerte deseo de que se logre definitivamente el triunfo de la democracia y el progreso en Venezuela, pone fin a la plática con el dirigente Ricardo Martínez, que nos llega de la tierra ardiente y fraternal donde nace, para su gloria Simón Bolívar.

LAS ADHESIONES A VANGUARDIA POPULAR NO SON PARA PUBLICARSE

Ponemos en conocimiento de nuestros simpatizantes que Vanguardia Popular está realizando una campaña de adhesiones electorales para nuestra papeleta de diputados. Por este medio queremos hacer saber que esas adhesiones NO SON PARA PUBLICARSE.

General, Juan Félix Arburola; Secretario de Organización, Otto Jerez; Secretario de actas, Socorro Morales; Secretario de Finanzas, Mireya Ramírez; Secretario de Cultura, Sergio Zúñiga; Secretario Estudiantil, Pedro Flores; Secretario de Deportes, Augusto César Bustos; Secretario Sindical, Roberto Sequeira; Secretario Campesino, José Aguirre; Secretario de Propaganda, Adán Vargas.

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL SENOR ASEGURADO: Para ser atendido en la Policlínica deberá llenar los siguientes requisitos: 1) Presentar una orden patronal que estipule su tiempo de trabajo. Si su enfermedad requiere tratamiento continuo esta orden deberá ser renovada mensualmente. 2) Presentar su libreta de asegurado, sin la cual ninguna dependencia de la Policlínica lo atenderá. NOTA IMPORTANTE: Si usted quedare cesante tiene derecho a los servicios médicos, siempre que los solicite dentro de los treinta días posteriores a su cesantía. Las prestaciones médicas se dan hasta por una plazo máximo de cincuenta y dos semanas. Sastrería Anglo-Americana DE ENRIQUE CONDE 250 varas al Sur del Teatro Raventós — CALLE ALFREDO VOLIO — TELEFONO 5474